
MITTEILUNGSVORLAGE

M/2020/0755

Beratungsfolge:

Schulausschuss

Termin

28.02.2024

Entscheidung

Kenntnisnahme

Öffentl.

Ö

Tagesordnungspunkt:



Sachstand Sport- / Schwimmunterricht und Schwimmcontainer

Sachverhalt:

Sportunterricht Grundschule Odendorf

Der Grundschule Odendorf steht auch im zweiten Halbjahr des Schuljahres 2023/2024 keine Turnhalle in Odendorf zur Verfügung. In der Mehrzweckhalle Morenhoven sowie im Dorfsaal in Odendorf konnten in der Vergangenheit nicht alle Lehrplaninhalte des Sportunterrichts umgesetzt werden. Es kann weiterhin die Einfachsporthalle in Heimerzheim genutzt werden. Zusätzlich konnten Hallenzeiten in der Grundschule Flammersheim organisiert werden. Die Koordination der jeweiligen Schulbusse erfolgt durch die Gemeinde.

Schwimmunterricht der Swisttaler Schulen

Auch für das zweite Halbjahr des Schuljahres 2023/2024 konnten die Schwimmzeiten in den folgenden Bädern gesichert werden:

- Hardtbergbad Bonn
- Lehrschwimmbecken Derletalschule Bonn
- HallenFreizeitBad Bornheim

Für die Gesamtschule Swisttal steht sogar im neuen Schuljahr eine weitere Schwimmzeit im HallenFreizeitBad zur Verfügung. Die Koordination der entsprechenden Schulbusse wird ebenfalls durch die Gemeinde durchgeführt.

Schwimmcontainer „narwali“

Im Rahmen der Schwimmoffensive hat die Landesregierung Nordrhein-Westfalen das Modellvorhaben mobile Schwimmcontainer namens „narwali“ entwickelt. Ein zentrales Ziel der Landesregierung ist es, die Schwimmfähigkeit von Kindern zu erhöhen. In den mobilen

Schwimmcontainern sollen Kinder im Vorschul- und Grundschulalter vor Ort Wassergewöhnungsangebote erhalten und dadurch Grundkenntnisse des Schwimmens erlernen. Die Verwaltung hat sich rechtzeitig beim Kreissportbund Düren um einen solchen Schwimmcontainer beworben. Mittlerweile liegt die Zuständigkeit beim Kreissportbund Euskirchen.

Der Kreissportbund Euskirchen hat mitgeteilt, dass die Container Ende August / Anfang September 2024 in Swisttal aufgestellt werden sollen. Im April 2024 erhält die Gemeinde einen Leitfaden für weitere Details. Bis dahin wird seitens der Gemeinde die Standortfrage geklärt. Sobald weitere Erkenntnisse vorliegen, wird im Schulausschuss darüber berichtet.